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/公司探营

! ! !""#年!月$日，周某回到杭州后，谢霞
琴在吃早饭时通过询问了解到杭萧钢构洽
谈上述重大合同的人，包括董事长单某等全
部回来了，进一步确信这是个利好消息，并
准备开户买入股票。

!月$日下午，谢霞琴打电话给吴伟询问
开户事宜，表示要买入“杭萧钢构”；同时告
诉吴伟杭萧钢构有个大项目要签订。吴伟听
到该消息后，开始大量买入杭萧钢构股票。
吴伟的手机通话记录显示，!""#年!月$日%&

点&#分!'秒和%&点((分!"秒时，谢霞琴使用
住所地固定电话两次拨打吴伟手机，两次通
话时长分别为!)!秒和%($秒。

!""#年!月%!日起，杭萧钢构突然爆发，
股价连续&个涨停，随后公司公告披露了大
单信息，导致股价继续大幅上涨。!月%!日，谢
霞琴借用其嫂身份证在营业部开立了资金及
股票账户，这也是吴伟所在的营业部。!月%(

日，该账户委托买入杭萧钢构%)*"#万股，由于
当天股票已经封涨停，直至收盘都未能成交。
不过，谢霞琴已于前一日从吴伟处“购得”%"
万股公司股票。!月%&日，谢霞琴到吴伟的大
户室表示要买入“杭萧钢构”，吴伟告诉她股
票已经涨停了，买不进。后吴伟表示将其当日
买的%"万股以每股'元的价格转让给谢霞
琴，盈亏由谢自负，同时谢霞琴从其控制的嫂

子银行账户划出'"万元至吴伟账户。
截至!""#年&月%+日，吴伟账户买入的

杭萧钢构盈利#$)*(!万元，扣除转让给谢霞
琴%"万股的盈利'"万元，吴伟账户盈利
#()*(!万元。&月%+日，谢霞琴表示将其拥有
的%"万股卖掉，吴伟代其卖出后，将'"万元
盈利汇至谢霞琴告知的嫂子银行账户。

!""#年$月，吴伟和谢霞琴已分别向公
安机关主动上缴违法所得)""万元、'"万元。

证监会认定，吴伟的行为构成内幕交
易，谢霞琴的行为构成泄露内幕信息和内幕
交易，决定对吴伟和谢霞琴的违法所得
#()*(!万元及'"万元进行“没一罚一”处分。

虽然这个内幕交易罚单#年后才出现，
但也说明法网恢恢，违法者最终还是要付出
代价的。 本报记者 连建明

一份迟来的内幕交易罚单
投资者是否还记得 7年前杭萧钢构那个

著名的“百亿大单事件”？2007年2月，杭萧
钢构一个 300多亿的安哥拉住宅建设大单，
导致这个股票连续 12个涨停，引起市场惊

呼，也引起市场的质疑。后来多名高管因内幕
交易等问题被处罚，而时隔7年后，又出现了
一张新罚单：杭萧钢构时任总裁夫人谢霞琴
及其闺蜜前夫吴伟因内幕交易而被处罚。

! ! ! !事情还得先回顾一下当时的过程。
!""#年!月%!日起，杭萧钢构

,+""(##- 突然爆发，股价连续&个涨
停。!月%'日，公司在股价异动公告中
承认：“正与有关业主洽谈一海外建设
项目，该意向项目整体涉及总金额折
合人民币约&""亿元，建设周期大致在
两年左右。若公司参与该项目，将会对
!""#年业绩产生较大幅度增长。”对杭
萧钢构而言，&""亿合同若能在两年内
完成，业绩将爆发式增长。

&月%!日，杭萧钢构详细公告了总
额为&((亿元人民币的安哥拉住宅项
目合同。公司股价顺势扶摇直上，截至
(月&日连续%!个交易日涨停，股价自
(*%(元暴涨至%&*"%元，涨幅逾!"".。

杭萧钢构成为当时的市场焦点，
但同时，市场也提出了质疑，质疑主要集中在三
方面：一是对大单真实性，对这家小公司能否承
接如此大单表示怀疑；二是质疑信息披露，因为
公司领导在内部会议披露过这个信息，但发布
公告比较晚；第三，怀疑有内幕交易，因为在公
司发布公告之前，股价已经出现涨停板，且下单
集中于公司附近的几个证券营业部。

!""#年(月，因股价异动杭萧钢构被证监会
立案调查，后来的事实证明，这些质疑的问题都
一一暴露了。这个所谓大单，最后是不了了之，
并没有实施，当然，公司的业绩也没有大幅增
长，股价也跌回原地，目前的股价低于(元。而信
息披露违规与内幕交易问题都存在，!""#年'

月，时任证代罗高峰因涉嫌泄露内幕消息，前任
证代陈玉兴以及与他合作炒股的王向东因涉嫌
内幕交易被公安机关逮捕。随后，法院判处三人
有期徒刑，并对("&#万元内幕交易所得处以“没
一罚一”。此外，杭萧钢构安哥拉项目构成虚假
陈述，证监会已对公司及董事长单银木、时任总
裁周金法等当事人处以共计#"万元罚款。

! ! ! !近日，证监会网站披露一则行政处罚
决定书，签署的时间是：!"%& 年 %! 月 %!

日，内容则涉及杭萧钢构的内幕交易。
据证监会披露，从 !""+年 %%月起，杭

萧钢构开始与中国国际基金有限公司接触，
商讨安哥拉住宅项目合作事项。!""#年 %

月中旬，杭萧钢构与中基公司开始正式谈
判。%月底，杭萧钢构董事长让时任总裁周
某负责“安哥拉公房住宅项目”。!""#年 !

月 &日至 !月 )日，周某先后去南宁、深圳、
香港等地洽谈该项目。
谈判期间，周某曾告诉过妻子谢霞琴正

在和香港谈一个大项目，如果这个合同做成
的话，他就可以轻松一点了。周某在谢霞琴
询问杭萧钢构公司情况时，让谢霞琴不要管
这些，同时反对谢霞琴买卖股票，更反对买
卖本公司股票。

在周某出差期间，谢霞琴聊天时告诉

“闺蜜”樊某：“周某代表杭萧钢构谈一个合
同，而且出去这么长时间，一定会很重要，且
与香港有关；如果这个合同谈下来，杭萧钢
构接下来几年的日子就蛮好过了，而且公司
会有利润，杭萧钢构的股票价格可能会上
涨，我们是否去买点,指买杭萧钢构股票-赚
点钱。”
随后一两天内，樊某将该消息告诉了前

夫吴伟，身为职业股民的吴伟追问消息来
源，樊某说是谢霞琴告知的。吴伟知道谢霞
琴的丈夫在杭萧钢构工作，因此认为消息可
信度高，开始关注杭萧钢构股票。
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